

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) dan diajukan pada jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten ini semua sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dibidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh skripsi ini merupakan hasil karya ilmiah plagiatisme atau mencontek dari karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar ke sarjana yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, April 2020

**RUDI HIDAYATULLAH**

NIM: 131200261

## ABSTRAK

Nama: Rudi Hidayatullah, NIM: 131200261, Judul Skripsi: **PERAN BAWASLU DALAM PENEGAKAN HUKUM PILKADA BERDASARKAN UU NO. 10 TAHUN 2016 (Studi Kasus Pilkada Kabupaten Tangerang Tahun 2018).**

Badan Pengawas Pemilu (Bawaslu) sebagai lembaga penyelenggara pemilu yang bertugas melakukan pengawasan terhadap penyelenggara pemilu, memiliki wewenang antara lain mengawasi pelaksanaan tahapan-tahapan pemilu, menerima laporan-laporan dugaan pelanggaran pemilu/ pilkada, dan menindaklanjuti temuan atau laporan kepada instansi yang berwenang. Tugas dan wewenang Bawaslu Kabupaten adalah mengawasi penyelenggara pemilu/ pilkada di wilayah kabupaten atau daerahnya masing-masing, menerima dan menindaklanjuti temuan dan laporan dugaan pelanggaran pemilu, serta melaporkannya kepada Bawaslu Provinsi.

Berdasarkan Uraian yang telah disampaikan pada latar belakang, maka yang menjadi rumusan masalah dalam penelitian ini adalah (1) Bagaimana Peran Bawaslu dalam penegakan Hukum pada temuan dalam Pilkada Kabupaten Tangerang tahun 2018? (2) Bagaimana Strategi yang dilakukan Bawaslu untuk mengoptimalkan perannya dalam penegakan Hukum pada temuan Pilkada Kabupaten Tangerang Tahun 2018?

Penelitian ini bertujuan untuk (1) mengetahui Peran Bawaslu Kabupaten Tangerang dalam penegakan Hukum pada temuan Pilkada Kabupaten Tangerang tahun 2018, (2) Untuk mengetahui Strategi yang dilakukan Bawaslu Kabupaten Tangerang untuk mengoptimalkan perannya dalam penegakan Hukum pada temuan Pilkada Kabupaten Tangerang Tahun 2018.

Berdasarkan objek kejadian dalam skripsi ini, maka jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif, penulisan menggunakan *Field Research* yaitu riset lapangan, penelitian kualitatif ini memperoleh deskripsi secara langsung dan berupaya mencari fakta-fakta terhadap Peran Bawaslu Kabupaten Tangerang dalam penegakan hukum terhadap temuan yang terjadi pada pilkada Kabupaten Tangerang pada 27 Juni 2018.

Hasilnya dalam penelitian ini telah menemukan bahwa telah terjadinya pelanggaran administrative di TPS 08 Desa Sidoko Kabupaten Tangerang kemudian sesuai dengan regulasi UU No. 8 Tahun 2018 untuk berkoordinasi dengan Bawaslu dan KPU terkait terjadinya pelanggaran yang terjadi. Dalam prosesnya Panwascam harus mengeluarkan surat yang kemudian ditujukan pada KPU Provinsi Banten, Bawaslu Provinsi Banten, KPU Kabupaten Tangerang dan Panwaslu Kabupaten Tangerang. Hal itu pun sudah terlaksana dengan dikeluarkannya status laporan temuan nomor 02/TM/PB/Kec.Guler/11.08/VI/2018 yang kemudian berdasarkan hasil pemeriksaan dokumen/ saksi, kajian dan musyawarah ketua dan anggota merupakan pelanggaran administrasi pemilihan. Adapun tindak lanjut dari Bawaslu atas laporan tersebut adalah melakukan penelaahan dan kajian yang kemudian mengeluarkan keputusan dari KPU melalui surat keputusan No:136/HK.031-Kpts/3603/KPU-Kab/VI/2018. Dan dalam rekomendasinya menyatakan “Merekomendasikan untuk melaksanakan Pemungutan suara ulang di TPS 08 Desa Sidoko Kabupaten Tangerang” sebagai mekanisme penyelesaian terhadap temuan pada Pilkada Kabupaten Tangerang tahun 2018. Dalam proses ini, mekanisme penyelesaian oleh Bawaslu merujuk pada peraturan yang ada sehingga, rekomendasi Bawaslu untuk melakukan rekomendasi PSU di aminkan oleh KPU Kabupaten Tangerang. Kemudian mekanisme yang di kerjakan atau dilakukan Bawaslu Kabupaten Tangerang dalam penegakan Hukum ini telah dilakukan sesuai dengan amanat Undang-Undang yang berlaku. Sehingga Bawaslu berwenang memberikan rekomendasi terhadap laporan atau temuan di lapangan namun tidak bisa melakukan tindakan lain diluar kewenangan yang diatur dalam undang-undang.



**FAKULTAS SYARIAH**  
**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI**  
**“SULTAN MAULANA HASANUDDIN” BANTEN**

---

---

Nomor : Nota Dinas

Lam : 1 (satu) Eksemplar

Hal : **Pengajuan Munaqasah**

**a.n. Rudi Hidayatullah**

**NIM : 131200261**

Kepada Yth,

Dekan Fakultas Syariah

UIN“SMH” Banten

Di –

Serang

*Assalamu’alaikum Wr. Wb.*

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudara, **RUDI HIDAYATULLAH** NIM: 131200261, yang berjudul “Peran Bawaslu Dalam Penegakan Hukum Pilkada Berdasarkan UU No. 10 Tahun 2016 (Studi Kasus Pilkada Kabupaten Tangerang Tahun 2018)” kiranya dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasah pada Jurusan Hukum Tata Neagara Fakultas Syariah UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasahkan.

Demikian, atas Perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

*Wassalamu’alaikum Wr. Wb.*

Serang, April 2020

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Iin Ratna Sumirat, S.H., M.Hum.**

**NIP. 19690906 199603 2 002**

**Dr. H. Muhammad Ishom, M.A**

**NIP. 19760623 200604 1 00**

**PERAN BAWASLU DALAM PENEGAKAN HUKUM PILKADA  
BERDASARKAN UU NO. 7 TAHUN 2017  
(Studi Kasus Pilkada Kabupaten Tangerang Tahun 2018).**

Oleh :

**RUDI HIDAYATULLAH**

**NIM: 131200261**

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Iin Ratna Sumirat, S.H., M.Hum.**

**NIP. 19690906 199603 2 002**

**Dr. H. Muhammad Ishom, M.A**

**NIP. 19760623 200604 1 002**

Mengetahui,

Dekan

Fakultas Syariah

Ketua

Jurusan Hukum Tata Negara

**Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag**

**NIP: 19591119 199103 1 003**

**Dr. H. Muhammad Ishom, M.A**

**NIP. 19760623 200604 1 002**

## PENGESAHAN

Skripsi a.n. Rudi Hidayatullah, NIM: 131200261 yang berjudul: PERAN BAWASLU DALAM PENEGAKAN HUKUM PILKADA BERDASARKAN UU NO. 10 TAHUN 2016 (Studi Kasus Pilkada Kabupaten Tangerang Tahun 2018)

Telah diajukan dalam Sidang Munaqasah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten tanggal **2020**. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Fakultas Syariah Jurusan Hukum Tata Negara Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Serang, April 2020

### **Sidang Munaqasah,**

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

Penguji I

Penguji II

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Iin Ratna Sumirat, S.H., M.Hum.**

**NIP. 19690906 199603 2 002**

**Dr. H. Muhammad Ishom, M.A**

**NIP. 19760623 200604 1 002**

## ***PERSEMBAHAN***

***Alhamdulillahirrabil'alamin***

***Dengan rahmat Allah yang Maha pengasih Lagi Maha Penyayang***

***Ku persembahkan karya sederhanaku ini untuk:***

Dengan penuh rasa syukur dan terimakasih kepada Allah SWT, Skripsi ini penulis persembahkan untuk kedua orangtua. Teruntuk Ayahanda tercinta Bapak (Halwani. Alm) dan Ibunda tercinta Umi (Sami'ah) serta kakak kandung tercinta (Yayah Junaryah M.Pd ) yang tak pernah lelah memberi dukungan baik moril maupun materil serta tak pernah lupa mendo'akan dan memberikan semua yang dimiliki demi terwujudnya cita-cita anak tercinta.

Untuk semua keluarga di rumah serta semua rekan seperjuangan khususnya (Zaky Cholilullah S.Pd.) dan (Suryana S.Sy) yang tak hentinya memberikan motivasi serta dukungan kepada penulis, semoga Allah SWT membalas semua kebaikan yang telah diberikan dengan balasan yang lebih baik. Amin...

## **MOTTO**

*“Jawaban dari sebuah keberhasilan adalah terus belajar dan tak  
kenal putus asa”*

## **RIWAYAT HIDUP PENULIS**

Penulis bernama lengkap Rudi Hidayatullah dilahirkan di Kabupaten Tangerang pada tanggal 01 Januari 1996, anak ke 2 dari 4 bersaudara dari pasangan Bapak Halwani (Alm) dan Ibu Sami'ah yang tinggal di Kp.Benyawakan Jaya Ds.Klebet Rt.05/06 Kec.Kemiri Kab.Tangerang Banten, berasal dari keluarga sederhana yang berlatar belakang sebagai wiraswasta.

Penulis mulai menempuh pendidikan mahasiswa S1 di IAIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang sekarang sudah beralih nama menjadi UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten sejak tahun 2013 di Jurusan Hukum Tata Negara. Adapun pendidikan formal yang ditempuh penulis sebelum menjadi mahasiswa adalah sebagai berikut :

- 1) SDN Klebet 2 Tahun 2001-2007
- 2) MTs Darul Hikmah Cakung Tahun 2007-2010
- 3) Mas Raudhatutullab Tahun 2010-2013
- 4) Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten Tahun 2013-2020

Sebelum menjadi mahasiswa penulis aktif di organisasi intra atau extra sekolah seperti OSIS, Pramuka, Seni Marawis, dan Sahril Qur'an di (MA-Yaspirat) dan lain-lain, dengan prestasi yang sangat menggemilangkan. Begitupun selama menjadi mahasiswa penulis aktif di berbagai keorganisasian kampus baik intra kampus maupun ekstra kampus, adapun organisai yang di geluti oleh penulis selama menjadi mahasiswa yaitu :

- 1) Himpunan Mahasiswa Jurusan Hukum Tata Negara UIN SMH Banten
- 2) Senat Mahasiswa Fakultas Syariah UIN SMH Banten
- 3) Himpunan Mahasiswa Tangerang (HIMATA)
- 4) Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII)
- 5) Perhimpunan Mahasiswa Hukum Indonesia (PERMAHI)

Serang, April 2020

Rudi Hidayatullah  
131200261



## KATA PENGANTAR

*Bismillahirrahmanirrahim*

Alhamdulillah segala puji syukur penulis panjatkan kehadiran Allah SWT yang telah memberikan kemudahan kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini, penulis mengakui bahwa skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Shalawat serta salam semoa tercurah kepada Nabi Muhammad SAW, kepada keluarganya, para sahabatnya, dan semua penganut ajarannya, hingga akhir zaman.

Skripsi ini berjudul “**PERAN BAWASLU DALAM PENEGAKAN HUKUM PILKADA BERDASARKAN UU NO. 10 TAHUN 2016** (studi kasus Pilkada Kabupaten Tangerang Tahun 2018)”. Selesainya pembuatan skripsi ini adalah berkat adanya bantuan dari banyak pihak, oleh karena itulah sudah selayaknya penulis ucapkan terima kasih yang tak terhingga, terutama kepada yang terhormat.

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A, Rektor Universitas Islam Negri “Sultan Maulana Hasanuddin” yang selalu memberikan motivasi serta dorongan untuk dapat menyelesaikan skripsi ini.
2. Bapak Dr. H. Yusuf Somwinata, M. Ag. Dekan Fakultas Syari’ah, yang telah memberikan kesempatan dan kepercayaan kepada penulis untuk menyusun skripsi ini.
3. Bapak Dr. H. Muhammad Ishom, M.A. Ketua Jurusan Hukum Tata Negara, yang telah mengasuh penulis selama kuliah di Fakultas Syari’ah UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.
4. Ibu Dr. Iin Ratna Sumirat, S.H., M.Hum. selaku pembimbing I dan bapak Dr. H. Dr. H. Muhammad Ishom, M.A pembimbing II yang telah memberikan waktunya selama membimbing dalam penulisan skripsi ini.
5. Bapak/ ibu dosen dan civitas akademik yang telah memberikan bekal ilmu yang bermanfaat kepada penulis selama masa perkuliahan di UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

6. Kepala dan staf UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten yang telah memberikan izin kepada penulis untuk menggunakan fasilitas perpustakaan dalam rangka menyelesaikan skripsi ini.
7. Terima kasih kepada kawan-kawan yang telah memberikan semangat, motivasi, serta do’a dan dukungan kepada penulis.

Akhirnya penulis berharap semoga amal baik mereka dibalas oleh Allah SWT, dengan balasan yang berlipat ganda. Penulis yakin bahwa dalam skripsi ini masih banyak terdapat kesalahan-kesalahan baik secara metodologinya maupun penempatan kata-kata dan isinya. Untuk itu kritik yang membangun dari pembaca selalu penulis harapkan, segala kekeliruan dan kesalahan dalam skripsi ini sepenuhnya mnejadi tanggung jawab penulis.

Semoga Allah SWT meridhoi usaha penulis. Amin ya robbal ‘alamin.

Wassalamu’alaikum wr.wb.

Serang, April 2020

**Rudi Hidayatullah**

NIM: 131200261



C. Pengertian Umum Pengawasan.....	27
1. Pengertian Pengawasan.....	29
2. Jenis-jenis Pengawasan .....	31
D. Pengawasan Pelaksanaan Pilkada .....	31
E. Pelanggaran Dalam Pemilu .....	33
F. Badan Pengawas Pemilu (BAWASLU).....	36
<b>BAB III</b>	<b>BADAN PENGAWAS PEMILU (BAWASLU) KABUPATEN TANGERANG</b>
A. Profil Badan Pengawas Pemilu kabupateTangerang.....	41
1. Sejarah berdirinya Bawaslu.....	41
2. Latar Belakang Terbentuknya Bawaslu.....	46
3. Konsep Kinerja Bawaslu.....	48
B. Visi dan Misi Badan Pengawai pemilih .....	54
C. Struktur Badan Pengawas Pemilu Kabupaten Tangerang .....	55
D. Tugas dan Wewenang Badan Pengawas Pemilu Kabupaten Tangerang .....	56
<b>BAB IV</b>	<b>PERAN BADAN PENGAWAS PEMILU DALAM PENEGAKAN HUKUM PILKADA KABUPATEN TANGERANG TAHUN 2018</b>
A. Proses Penyelenggaraan Pilkada Kabupaten Tangerang Tahun 2018.....	63
B. Temuan dan Laporan Pilkada Kabupaten Tangerang Tahun 2018.....	65
C. Peran BAWASLU Terhadap Temuan Pilkada Kabupaten Tangerang Tahun 2018.....	67
D. Sinergitas dan Perluasan Kewenangan Bawaslu dalam Penegakan Hukum Pilkada Kabupaten Tangerang.....	68
<b>BAB V</b>	<b>PENUTUP</b>
A. Kesimpulan .....	70
B. Saran-Saran .....	71
<b>DAFTAR PUSTAKA.....</b>	<b>72</b>
<b>LAMPIRAN</b>	